



東風

〇月〇日

『明るく伸びる子』

〇考える子 〇助け合う子 〇やりぬく子
〇じょうぶな子

【経営の重点】

「なりたい」を支える学校

令和6年12月25日発行 第10号

主体性からあたたかさへ

早いもので本日、2学期の終業式を行いました。暑い夏から始まった長い2学期。自分が決めた目標に向かって、友だちと関わりながら自分の考えを磨き、学びを深めました。どうしたらみんなが気持ちよく過ごせるのか、相手意識についても学びました。運動や食事の大切さを知り、健康や安全について考えました。5か月に及ぶ長い2学期に、子どもたちは実に多くのことを学び、成長しています。

先月もお伝えしました150周年企画。12月10日(火)に150周年イベント「クリスマスイベント」が開催されました。これは、3年生の3人が、1か月以上準備を進めて企画してくれたものです。会場となった3階のプレイルームには、1年生から6年生までの子どもたちの多くが集まり、クリスマスを楽しみにする時間を過ごしました。

10月の全校朝会で、校長から、「150周年の仲間とちょっと楽しくつながるイベントを作りたい人は教えてください」と伝えていました。すると、さっそく5年生数名が校長室を訪れ、「150周年歴史〇×クイズをやりたい！」と伝えてくれました。11月の全校朝会で、見事企画を実現させ、大盛況だったという経緯があります。

5年生の姿を見て、やる気の火が灯った3年生。オリジナルストーリー「おもちゃのこないクリスマス」の紙芝居を作り、サンタさんとのじゃんけん大会を思いつき、サンタさんを先生にお願いし、イベントを3日前からお昼の放送で宣伝し…実現までの1か月半、何度も校長室を訪れ相談していきました。でも決めるのは自分です。3人で知恵を絞り、当日を迎えました。

たくさんの人の中で、発表することは緊張したことでしょう。しかし「伝えたい」「楽しい気持ちを共有したい」思いが勝っていました。今回も大盛況に終わった150周年企画。イベントが終了した後の1年生は、「すごく楽しかった！またやってほしい！！」と伝えてくれました。大変だったけど、3人には大きな達成感があったことでしょう。

(本校ホームページ 12月11日掲載より)

13日(金)のお昼の放送で、2年生の5名が「文房具クイズ」を企画し、実施しました。こちらも大盛況でした。1月の全校朝会では、2年生の別グループの子が「学校クイズ」を企画しています。4年生も「先生クイズ」を、1年生は「かたき集会」「リクエスト給食」を考えています。こうしてチャレンジのバトンは、多くの子どもたちの心に受け渡されています。

1年生は毎日のように、休み時間になると校長室を訪れ「会議をします！」と言って、企画について話し合いを始めます。やる気いっぱい1年生ですが、なかなか話が進みません。そこに、数名の6年生がサポートにやってきます。6年生は、1年生の思いをなんとか形にしようと、粘り強く対話をしています。好奇心旺盛な1年生、あちらこちらへ話題は飛んでしまうのですが、6年生は優しくしなやかに受け止めつつアドバイスを送り、少しずつ企画はまとまりつつあります。こうした心のあたたまる関わりが、学年を越えて生まれています。150周年イベントの目的は「たくさんの人と仲良くすること」「みんなの楽しい思い出をつくること」ですから、自然と相手意識が生まれます。「〇〇だったら、喜んでくれるかな?」「他の学年の人は、楽しめるかな?」本当に相手のために考えます。こうして主体的に動き出す子どもたちが、相手を大切にすることを育てています。企画を立ててくれた人に感謝し、企画が成功するよう温かい気持ちで参加する受け手も育てています。

保護者・地域の方々には、本年も、本校の教育活動に御理解とご協力を賜り、本当にありがとうございました。今年度も残すところ3学期。あっという間に卒業式・修了式となりますが、大切にしたい学年の締めくくりの時期となります。冬休み中に、子どもたちが3学期の「なりたい」を見つけ、1月20日に元気に登校し、一人一人の「なりたい」を聴くのを楽しみにしています。私たちは全力でその「なりたい」を支えます。

草の根教育実習

12日（火）から4日間、2回目の「草の根教育実習」を本校で引き受けました。

今回は、2名の実習生に3年1組と4年1組を中心に担当してもらいました。短い期間ではありましたが、授業のサポートや実際に理科や算数などの授業を体験しました。給食時間は子どもたちと一緒に食べたり、休み時間も一緒に過ごしたりするなど、子どもたちとの交流を深めました。4月から教師となる実習生にとって、貴重な体験をすることができました。



子どもたちだけではなく、我々職員も、若さあふれる実習生の授業や児童とのふれ合いを目にする中で、初心にたちかえり新たな気持ちで教育活動を進めるエネルギーをもらいました。



6年生中学校登校日

20日（金）に6年生が岩内第一中学校へ登校しました。下校までの1日を中学校で過ごしました。

今年度は、第一中学校の平先生に算数を担当していただいています。これは、小学校と中学校の連携を強化し、子どもたちが専門性の高い授業をうけるため、そして中学校の授業や学び方に慣れる取組です。これまで算数の時間を通して中学校の授業に触れてきた6年生も、本物の中学校の学習は緊張したようで、いつにも増して真剣な眼差しで中学校の授業を受けていました。

この体験を通じて、中学校進学への心がまえを整えるように指導してまいります。



引き渡し訓練

1月24日（金）に冬季の引き渡し訓練を予定しています。今年度は5月に1回目の引き渡し訓練を実施しています。雪がない時期と比べ、体育館側の駐車場は狭くなっています。

悪天候時に急な引き渡しが必要になった時に、「安全かつスムーズに児童を保護者の皆様の元に引き渡せるか」を目的としています。緊急時の対応としての訓練です。当日のご協力をよろしくお願いいたします。

福祉について学びを深めました

4年生は、総合的な学習の時間に「福祉」をテーマに学習を進めています。5日（木）に、岩内あけぼの学園の職員を講師として招きました。障がいは、その人にしかない個性ということ、人は十人十色で、誰もが主人公になれるという貴重なお話をしていただきました。

この授業から、障がいのある人について理解を深め、すべての人が互いに尊重し合い、支え合うことが大切なことだと学びました。貴重な機会をいただきました。ありがとうございました。



冬休みについて

12月26日（木）から1月19日（日）までの25日間は冬休みになります。各学級でこの期間の過ごし方について指導しています。長期休業期間、事故や事件に巻き込まれることなく、充実したものとなるようご家庭でのサポートと見守りをお願いいたします。



学校閉庁日のお知らせ

12月28日（土）から1月5日（日）まで学校閉庁日になります。この期間中に緊急の連絡がある場合は、ご面倒でも、岩内町教育委員会（67-7099）に連絡をお願いいたします。

また、LINEでの連絡につきましても、児童の安全に係る緊急を要する案件以外については、学校（62-0246 学校閉庁日以外の平日7：30～17：00）へご連絡下さい。ご理解とご協力をよろしくお願い致します。

様々な感染症に注意を

インフルエンザ等による体調不良の児童が多くなり臨時休業となりました。保護者や地域の方々には、ご心配をおかけしました。学期末ということもあり、オンラインでの学級活動や学習、荷物の持ち帰りなどご理解とご協力を下さいましたこと、感謝申し上げます。

百日咳やノロウイルスなどの感染症も話題になっています。充実した日々を過ごすためにも、手洗いやうがい、規則正しい生活をするなど、お子様の体調管理をお願いいたします。

